
В пятницу, 20 сентября, в южноуральской столице состоялась церемония 
вступления Алексея Текслера в должность губернатора Челябинской об-
ласти. Церемония инаугурации, сама по себе событие торжественное, в 
этот раз отличалась особой знаковостью. Напомним, Алексей Текслер был 
переизбран на второй срок, набрав на выборах 81% голосов.
Как обратили внимание эксперты, впервые в истории региона победивший 
кандидат получил более миллиона голосов избирателей.
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Алексей Текслер вступил в должность губернатора

АлеКсАНдр пАТриТееВ. фоТо пресс-службы прАВиТельсТВА облАсТи

«ВерНо служиТь 
НАроду»

Торжественная церемония 
прошла в Челябинском госу-
дарственном театре оперы и 
балета. Ее участниками стали 
депутаты Государственной 
Думы, сенаторы Совета Феде-
рации, областные парламен-
тарии, члены регионального 
правительства и другие офи-
циальные лица.

Согласно установленной 
процедуре, председатель Зако-
нодательного Собрания олег 
Гербер предложил Алексею 
Текслеру принести присягу на 
Уставе Челябинской области. 
Вновь избранный глава реги-
она поклялся служить народу 
и добросовестно выполнять 
свои обязанности. После че-
го спикер южноуральского 
парламента надел на Алексея 
Текслера нагрудный знак гу-
бернатора, символизирующий 

единство России, особенности 
региона и ответственность его 
главы. В зале прозвучал гимн 
России.

— Хочу сказать слова благо-
дарности жителям Челябин-
ской области, которые уже 
во второй раз оказали мне 
высочайшее доверие, — ска-
зал Алексей Текслер. — Это, 
прежде всего, оценка положи-
тельных изменений, которые 
происходят в регионе. Причем 
это отношение избирателей не 
только персонально ко мне, 
как к высшему должностному 
лицу, но и ко всей команде 
Челябинской области, вклю-
чая региональные, местные и 
федеральные органы власти. 
Это отношение к работе со-
циальной сферы и наших 
общественных объединений. 
К успехам производственных 

коллективов, которые также 
активно принимают участие в 
развитии региона. И конечно, 
это оценка того факта, что в 
нашем регионе возрождается 
духовная и культурная жизнь. 
Нам есть чем гордиться, но 
еще многое нужно сделать. 
Уверен, вместе мы добьемся 
новых успехов.

Отдельно губернатор по-
благодарил южноуральцев — 
участников спецоперации за 
их героизм и мужество:

— Бесконечные слова бла-
годарности нашим воинам. 
Они настоящие герои. Они 
мужественно проходят через 
тяжелые испытания, не жалея 
сил, здоровья и даже жизни 
ради мира на родной земле. 
Наш долг — обеспечить за-
щитников и их семьи внима-
нием и заботой. Для нас всех 

главное сегодня — это победа, 
которой наша страна обяза-
тельно добьется, мы сделаем 
всё для этого.

Глава региона высоко оце-
нил поддержку Челябинской 
области со стороны президен-
та России Владимира Путина, 
председателя федерального 
правительства Михаила Ми-
шустина и полномочного 
представителя президента в 
УрФО Владимира Якушева.

— Более 80% избирателей 
поддержали Алексея Леонидо-
вича, — подчеркнул полпред. 
— В основе этого результата 
лежит огромная работа, ко-

торую вы со своей командой 
проделали на протяжении 
пяти лет на посту губернатора 
Челябинской области. Отли-
чительной чертой Урала всегда 
была стабильность, крепкая 
промышленность, сильные 
традиции. Вам же предстояло 
найти новые точки роста ре-
гиона, проанализировать по-
тенциал, создать условия для 
его реализации. Задачи были 
выполнены на отлично.

Как прокомментировали 
прошедшее событие депутаты 
Законодательного Собрания, 
читайте на 3-й странице но-
мера.

Председатель Законодательного Собрания Олег Гербер 
и губернатор Челябинской области Алексей Текслер.
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— Напомню, что зако-
ном установлены меры сти-
мулирования организаций,  
реализующих инвестицион-
ные проекты в сфере обраще-
ния с отходами, и субъектов 
инновационной деятельности 
в этой же сфере. В публичных 
консультациях участвовали 
три общественные организа-
ции, представляющие инте-
ресы предпринимательского 
сообщества, уполномоченный 
по защите прав предприни-
мателей в Челябинской обла-
сти, региональные операторы 
по обращению с твердыми 
коммунальными отходами.

В ходе экспертизы в зако-
не не выявлено положений, 

необоснованно затрудня-
ющих предприниматель-
скую и инвестиционную 
деятельность в регионе, — 
подчеркнул Михаил Махов. 
— Хочу отметить, что сегод-
ня все регионы принимают 
активное участие в широком 
обсуждении существующей 
нормативной правовой ба-
зы и роли региональных 
операторов в решении за-
дач при обращении с ТКО.

В некоторых субъектах 
операторы испытывают фи-
нансовые трудности. В Челя-
бинской области, несмотря 
на то, что для населения уста-
новлен один из самых низких 
тарифов по стране, наш реги-
ональный оператор, по край-
ней мере основной — «Центр 
коммунального сервиса», не 
испытывает такой нагрузки и 
справляется со своими обя-
зательствами. Это говорит о 
достаточно эффективной и 
правильно организованной 
работе как министерства эко-
логии области, так и самого 

р е г и о -
нально-
го опе-
р а т о р а .

На встрече депутата законо-
дательного Собрания Валерия 
Колокольцева с участником 
специальной военной опера-
ции речь шла об обстановке 
за «лентой», целях СВо и их 
достижении.

Депутат и участник 
спецоперации также об-
судили насущные пробле-
мы и потребности наших 
военнослужащих и на-
метили пути их решения.

— Оказание помощи 
участникам СВО и членам 
их семей является приори-
тетом в деятельности губер-
натора Челябинской области 
и областного парламента, 
— подчеркнул Валерий Ко-
локольцев. — Наши защит-
ники не должны нуждаться 
ни в чем, чтобы эффективно 
выполнять поставленные за-

дачи. Они могут рассчиты-
вать на любую поддержку.

На встрече парламентарий 
подарил бойцу многофунк-
циональный телефон для 
оперативной связи, приобре-
тенный на личные средства.

Добавим, Валерий Коло-
кольцев сам неоднократно 
был в прифронтовой зоне, 
принимал участие в доставке 
гуманитарного груза для во-
еннослужащих из Челябин-
ской области в зону СВО, 
Донецкую и Луганскую на-
родные республики, Запо-

рожскую 
и Хер-
сонскую 
области.

НоВосТи

ТАКже В Номере:
подробно о выплате на установку
газового оборудования...                  с. 5

ТАКже В Номере:
главные темы недели
профильных комитетов...               с. 4

по иНформАЦии zs74.ru

по иНформАЦии zs74.ru

Напомним, выборы в Челябинскую городскую Думу проходили 
одновременно с выборами главы региона 7 — 8 сентября. На 
первом заседании, состоявшемся в этот вторник, городские депу-
таты единогласно поддержали на пост председателя кандидатуру 
Сергея буякова, ранее депутата трех созывов законодательного 
Собрания Челябинской области.

На минувшем заседании комитета законодательного Собрания 
по экологии и природопользованию депутаты утвердили отчет 
о проведении экспертизы областного закона «об отходах про-
изводства и потребления». за подробностями мы обратились 
к председателю комитета Михаилу Махову.

АКТуАЛьНоСВоих НЕ бРоСАЕМ

МНЕНиЯ и КоММЕНТАРии

В Челябинской городской думе избрали нового 
председателя

АлеКсАНдр пАТриТееВ. фоТо дмиТрия КуТКиНА

В первом заседании вновь 
избранной Челябинской го-
родской Думы приняли уча-
стие спикер южноуральского 
парламента олег Гербер и его 
первый заместитель Денис 
Моисеев. От имени депутат-
ского корпуса области Олег 
Гербер обратился к колле-
гам с приветственным сло-
вом, поздравив с избранием:

— Желаю вам плодотворной 
успешной работы на благо жи-
телей Челябинска. Со своей 
стороны депутаты Законода-
тельного Собрания всегда го-
товы подставить плечо, оказать 
любую необходимую помощь, 
— отметил Олег Гербер. — Без-
условно, в представительных 
органах имеют место различ-
ные мнения, но призываю вас 
быть едиными в поддержке 
нашего губернатора Алексея 
Текслера, который накануне 
вступил в должность. Только 
одной командой мы сможем 
добиваться новых результатов.

Первым вопросом повест-
ки заседания стало избрание 

председателя Челябинской го-
родской Думы. Единогласным 
решением на эту должность 
избрали Сергея Буякова, чья 
кандидатура была поддержа-
на президиумом Гене-
рального совета 
партии «Еди-
н а я  Р о с -
сия», пре-
зидиумом 
Р е г и о -
нального 
п о л и т -
с о в е т а , 
кадровой 
комисси-
ей Ураль-
ского МКС 
и  ф р а к ц и е й 
партии в гордуме.

Напомним, Сергей Буяков 
работал депутатом пятого, 
шестого и седьмого созывов 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, в раз-
ных созывах он входил в со-
став комитетов по социальной 
политике, информационной 
политике, молодежной по-

литике, культуре и спорту. С 
2020 года, с начала седьмого 
созыва, он возглавлял коми-
тет по социальной политике.

— В первую очередь хочу 
поблагодарить жителей горо-
да и губернатора Челябинской 
области за оказанное доверие. 
Добрые традиции, которые 
заложены в Челябинской го-
родской Думе в прошлые годы, 
безусловно, будут сохранены, 
— подчеркнул вновь избран-

ный председатель гор-
думы. — Впереди 

нас ждет боль-
шая работа, 

мы должны 
делать всё 
для того, 
ч т о б ы 
жизнь че-
лябинцев 
станови-

лась более 
благополуч-

ной, комфорт-
ной и безопасной.

П о с л е  э т о г о  
Сергей Буяков продолжил 
вести первое заседание.

Добавим, в Челябин-
скую городскую Думу но-
вого созыва были избраны 
37 депутатов: 25 по одно-
мандатным избирательным 
округам и 12 — по едино-
му избирательному округу.

Чтобы узнавать 
новости 

Законодательного 
Собрания раньше всех, 

подписывайтесь 
на наш телеграм-канал.

Валерий Колокольцев встретился  
с участником спецоперации

михаил махов: «сегодня регионы 
активно обсуждают роль 
регоператоров в обращении с ТКо»

В новый созыв Челябинской городской 
Думы вошли 37 депутатов. 

Сергей Буяков

Валерий Колокольцев

Михаил Махов

Первое заседание Челябинской городской Думы 
прошло с участием областных парламентариев.
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Парламентская неделя

собыТие

олег Гербер, председатель законо-
дательного Собрания Челябинской об-
ласти:

— Знаю Алексея Леонидовича очень 
давно, уже скоро 20 лет, и это наклады-
вает особый отпечаток на мои эмоции.

На протяжении пяти предыдущих лет 
Челябинская область практически в еже-

дневном формате преображалась, раз-
вивалась. Это видели все южноуральцы, 
и лучшим тому подтверждением стали 
результаты выборов, когда жители реги-
она поддержали курс Алексея Текслера.

Уверен, что каждый день его нового 
срока на посту губернатора будет таким 
же продуктивным, Челябинская область 
будет становиться еще краше, а жизнь 
южноуральцев — благополучнее. Об 
этом сегодня и сказал Алексей Леони-
дович в своей речи: в центре внимания 
остается человек. И добавил, что оста-
навливаться на достигнутом не намерен, 
все сферы жизни региона будут в центре 
его внимания. Для меня же ключевой 
стала фраза: все мы работаем на По-
беду, и она однозначно будет за нами!

ЮжНоурАльсКие депуТАТы 
— об иНАуГурАЦии 
АлеКсея ТеКслерА
«В центре внимания губернатора остается человек»

игорь Егоров, заместитель предсе-
дателя комитета законодательного Со-
брания по социальной политике:

— Инаугурация губернатора — знако-
вое для Челябинской области событие. 
Оно носит не только объединяющий 
фактор, но и посыл ко всем, кто работает 
на благо Челябинской области, к даль-
нейшей созидательной работе. Многое 
было заложено еще в первый губерна-
торский срок Алексея Текслера, в том 
числе в сфере социальной политики. Но 
многое еще и предстоит сделать, в пер-
вую очередь  для участников специаль-
ной военной операции, а также их семей.

Василий Швецов, председатель 
комитета законодательного Собрания 
по Регламенту, депутатской этике и ин-
формационной политике:

— Поддержка Алексея Текслера на-
селением очевидна. Мы это увидели 
по результатам выборной кампании. 
Алексей Леонидович привнес новый 

стиль управления, новый формат вза-
имодействия правительства и предста-
вителей крупного бизнеса, что очень 
важно, потому что все это направлено 
на обеспечение не только стабильно-
сти, но и дальнейшего развития ре-
гиона. Сегодня активно реализуются 
многие программы, в том числе эколо-
гическая, идет масштабное обновление 
общественного транспорта. Большое 
внимание уделяется здравоохранению, 
образованию. Думаю, что лоббистские 
возможности губернатора на федераль-
ном уровне стали основой для реали-
зации проекта межуниверситетского 
кампуса, создаются центры новых ком-
петенций, что важно не только для на-
шего региона, но и в целом для страны.

«поддержка Алексея Текслера населением 
очевидна»

Евгений илле, председатель коми-
тета законодательного Собрания по 
экономической политике и предприни-
мательству:

— С точки зрения экономики Челя-
бинская область за последние пять лет 
совершила небывалый рывок под руко-
водством Алексея Леонидовича Тексле-
ра. Причем огромное внимание уделяет-
ся инвестиционной привлекательности 
региона. Только за прошлый год объем 
инвестиций достиг почти половины 
триллиона рублей. Таких цифр эконо-
мика области никогда не знала. Поэтому, 
как сказал полномочный представитель 
президента в УрФО Владимир Якушев, 
мы не останавливаемся на достигнутом, 
двигаемся дальше и только вперед.

«Экономика совершила небывалый рывок»

«Это посыл к дальнейшей созидательной работе»
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Символы инаугурации — нагрудный знак губернатора,     
Устав (Основной Закон) Челябинской области, Конституция РФ.

Принятие губернатором присяги —           
один из знаменательных моментов церемонии.

Звучит гимн Российской Федерации. Среди участников 
мероприятия — южноуральские военнослужащие.

Торжественная церемония проходила 
в Челябинском театре оперы и балета.
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АлеКсАНдр пАТриТееВ. фоТо лЮдмилы КоВАлеВой (из АрхиВА)

КомиТеТы

В перечень приоритетных направлений благотворительной помощи, дей-
ствующий в Челябинской области, могут включить оказание такой помощи 
участникам специальной военной операции и их семьям. об этом высказались 
депутаты комитета законодательного собрания по экономической политике 
и предпринимательству.

Тем, КТо поддержиВАеТ 
бойЦоВ сВо и их семьи

СЕЛьСКоЕ хозЯйСТВо

КСТАТи

Каковы перспективы агрострахования 
в Челябинской области

НиНА ЧерКАссКАя

по иНформАЦии zs74.ru

Предложение прозвучало 
на прошедшем заседании ко-
митета, где депутаты обсуж-
дали исполнение областного 
закона о поддержке благотво-
рительной деятельности.

Напомним, 
закон предус-
матривает не-
сколько форм 
поддержки, в 
том числе иму-
щественную, 
налоговую и 
другие. Все 
они вос-
требованы 
бизнесом, за-
нимающимся 
благотвори-
тельностью. 
Так, в про-
шлом году ряд 
социально ориентированных 
некоммерческих организаций 
получил в аренду на льгот-
ных условиях и безвозмездно 
государственное имущество. 

Девять предприятий, поддер-
живающих учреждения куль-
туры, воспользовались инве-
стиционным вычетом по на-
логу на прибыль на сумму 185 
млн рублей. Две организации, 

оказывающие 
помощь об-
разовательным 
учреждениям, 
получили нало-
говый вычет на 
сумму 5,2 млн 
рублей.

Льготами 
по налогу на 
имущество на 
общую сумму 
более 260 млн 
рублей вос-
пользовались 
26 организа-
ций, осущест-

вляющих благотворительную 
деятельность по приоритет-
ным направлениям.

Кроме того, южноураль-
ский парламент ежегодно 

проводит конкурс социаль-
ных достижений «Меняющие 
мир», на котором чествуют 
меценатов. За 21 год суще-
ствования конкурса в нем 
приняли участие более 500 
компаний, а сумма оказан-
ной ими помощи жителям 
региона исчисляется милли-
ардами рублей.

Учитывая востребован-
ность мер поддержки со-
циально ориентированным 
бизнесом, депутаты комитета 
рекомендовали расширить 
перечень приоритетных 
направлений благотвори-
тельной деятельности для 
организаций. По словам 
председателя комитета Ев-
гения илле, это позволило 
бы увеличить объем помощи 
участникам спецоперации.

— Депутаты в диалоге с 
министром социальных от-
ношений Ириной Вячесла-
вовной Буториной высказа-
лись за то, чтобы дополнить 
перечень приоритетных 
направлений благотвори-
тельной помощи. Считаем, 
необходимо включить в него 
оказание помощи бойцам, 
находящимся в зоне специ-
альной военной операции, и 
их семьям. Безусловно, мы 
еще будем обсуждать это с 
профильными министерства-
ми и комитетами Законода-
тельного Собрания, после 
чего обратимся к губернатору 
с таким предложением, — 
прокомментировал Евгений 
Илле.

25 лет в регионе 
действуют льготы по 
налогу на имущество 
для организаций, 
оказывающих 
благотворительную 
помощь по 
приоритетным 
направлениям, 
таким, как помощь 
онкобольным, детям-
сиротам, инвалидам, 
многодетным и 
малоимущим семьям.

Депутаты комитета областного парламента по аграрной поли-
тике обсудили меры по стимулированию сельскохозяйственного 
страхования. К слову, сегодня государство готово субсидировать 
с/х предприятиям до 70% страховой премии.

По информации мини-
стерства сельского хозяйства 
региона, в этом году впервые 
с 2016 года южноуральские 
аграрии застраховали по-
севы от рисков гибели уро-
жая вследствие природных 
чрезвычайных ситуаций. До-
говоры заключили восемь 
сельхозпредприятий области. 
Общая площадь застрахован-
ных культур составила 21,4 
тыс. га. При этом аграрии 
получили выплаты на возме-
щение части страховой пре-
мии на сумму 4,2 млн рублей.

Между тем крупные жи-
вотноводческие предприятия 

области регулярно заключают 
договоры страхования живот-
ных в течение последних ше-
сти лет. В 2024 году государ-
ственную поддержу на сумму 
5,5 млн рублей получили три 
организации, застраховавшие 
7000 голов крупного рогатого 
скота, 30 000 голов свиней и 
3 млн голов куриц. До конца 
2024 года еще четыре птицефа-
брики планируют застраховать 
поголовье с господдержкой в 
10 млн рублей. Ожидается 
также выплата субсидии в 
размере 21,8 млн рублей на 
возмещение части страховой 
премии крупному свино-
водческому предприятию.

Как подчеркнул пред-
седатель комитета Вячеслав 
Евстигнеев, агрострахование 
с государственной поддерж-
кой — очень актуальная тема.

— Восьми предприятиям, 
застраховавшим в этом году 
свои посевы, государство 
возместило до 70% от упла-
ченной страховой премии. 
А поскольку в нынешнем 
сезоне было много осадков, 
эти предприятия теперь 
имеют возможность полу-
чить возмещение убытков 
за счет страховки, — отме-
тил Вячеслав Евстигнеев.

Депутаты рекомендовали 
областному минсельхозу ак-
тивнее стимулировать пред-
приятия АПК к заключе-
нию договоров страхования.

Вячеслав Евстигнеев,  
председатель комитета  
Законодательного Собрания  
по аграрной политике:

Восьми предприяти-
ям, застраховавшим в 

этом году свои посевы, го-
сударство возместило до 
70% от уплаченной стра-
ховой премии. А посколь-
ку в нынешнем сезоне 
было много осадков, эти 
предприятия теперь име-
ют возможность получить 
возмещение убытков 
за счет страховки.

В Челябинской области воспроизводство погибшего леса идет с 
перевыполнением плана. об этом стало известно на заседании 
комитета законодательного Собрания по аграрной политике.

леса восстанавливают больше,  
чем запланировано

Комитет по аграрной по-
литике рассмотрел инфор-
мацию Главного управления 
лесами Челябинской области 
о реализации проекта «Со-
хранение лесов» националь-
ного проекта «Экология» и 
региональной программы 
«Развитие лесного хозяй-
ства Челябинской области».

В этом году на реализацию 
проекта «Сохранение лесов» 
нацпроекта «Экология» было 

выделено 70,8 млн рублей из 
федерального бюджета. Ос-
новной показатель проекта — 
отношение площади лесовос-
становления и лесоразведения 
к площади вырубленных и по-
гибших насаждений — выпол-
нен с превышением плана. По 
информации Главного управ-
ления лесами Челябинской 
области, он составил 113%.

Лес восстановлен на пло-
щади более 1431 гектара, в 
том числе на 1418 гектарах 
высадили новые культуры, 
на остальных участках со-
действовали естественно-
му лесовосстановлению.

Для лесничеств приоб-
ретено 12 единиц противо-
пожарной техники на 49 
млн рублей, заготовлено 750 
центнеров семян растений.

674  
предусмотрено  
на реализацию программы 
«развитие лесного 
хозяйства Челябинской 
области» в 2024 году.

млН рублей

цифРА

На заседании комитета по экономической 
политике и предпринимательству.Ф
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перечень приоритетных направлений 
благотворительности предложили расширить
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Игорь ЕГОРОВ, заместитель председателя комитета 
Законодательного Собрания по социальной поли-
тике:

В Челябинской области мера социаль-
ной поддержки в виде предоставления 

единовременной денежной выплаты на 
установку внутридомового газового обо-
рудования очень востребована. Ежегодно 
мы расширяем список получателей выпла-
ты, а исходя из того, сколько стоит обору-
дование, постоянно увеличиваем и сумму. 

Три года назад она составляла 60 тысяч рублей, сейчас дохо-
дит до 150 — 200 тысяч рублей, в зависимости от категорий 
получателей. В этом году мерой поддержки уже воспользова-
лись 3204 семьи.

областной закон «о допол-
нительных мерах социальной 
поддержки отдельных катего-
рий граждан в связи с установ-
кой внутридомового газового 
оборудования» был принят на 
Южном урале в 2021 году. с 
тех пор он неоднократно со-
вершенствовался по инициа-
тиве губернатора и при 
поддержке регионального 
парламента. причем не толь-
ко расширялся перечень ка-
тегорий южноуральцев, 
имеющих право на единовре-
менную выплату в связи с 
установкой газового оборудо-
вания, — увеличивался сам 
ее размер. добавлялись и 
виды работ, на которые она 
распространяется. реализа-
цию закона накануне рассмо-
трели депутаты комитета 
законодательного собрания 
по социальной политике. са-
мое главное объединили в 
нашей инфографике.

фоТо дмиТрия КуТКиНА

ВыПЛАТу ТАКжЕ МожНо НАПРАВЛЯТь
С оКТЯбРЯ 2023 ГоДА — на компенсацию стоимости оборудования 
для устройства (переустройства) системы отопления и работ по его установке.

С МАРТА 2024 ГоДА — на оплату оборудования для устройства  
     (переустройства) вентиляционных и дымовых каналов, его установки.

3907 

жителей 
получили 

социальную выплату 
на общую сумму 

465,7 
млн рублей 

по итогам 2023 года.

3204 

жителям 
предоставлена выплата 

на сумму 

472,5 
млн рублей 

по состоянию 
на 06.09.2024.

582,2  
млн рублей 

предусмотрено 
в областном бюджете 
на реализацию закона 

в 2024 году.

А у ВАс  
В доме ГАз?

Как реализуется областной закон о выплате 
на установку газового оборудования

до 150 000 рублей 
составляет выплата для:

 пенсионеров;
 многодетных семей;
 малоимущих семей с детьми;
 инвалидов I и II групп; 
 семей, имеющих детей-инвалидов:
 малоимущих одиноко проживающих граждан;
 инвалидов и ветеранов боевых действий; 
 членов семей погибших (умерших) инвалидов 

и ветеранов боевых действий.

до 200 000 рублей 
для семей участников СВО, к которым относятся семьи: 

 военнослужащих;
 лиц, проходивших службу в войсках нацгвардии РФ;
 контрактников;
 мобилизованных;
 добровольцев;
контрактников, проходящих службу в батальонах 

«Южный Урал» и «Южноуралец». 
Также: для членов семей погибших военнослужащих 
и лиц, проходивших службу в войсках нацгвардии.

ДЛЯ ПоЛуЧЕНиЯ 

обРАТиТьСЯ в местное управление социальной защиты населения.
ПРЕДоСТАВиТь:

 заявление;
 документы, подтверждающие отнесение к категории;
документы с техническими условиями.

КТо МожЕТ ПоЛуЧиТь ВыПЛАТу
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законодательное собрание продолжает се-
рию просветительских проектов — на прошлой 
неделе в стенах регионального парламента от-
крылась выставка «с профессией — в будущее», 
подготовленная коллективом златоустовского 
техникума технологий и экономики. Экспозиция 
по-своему уникальна. помимо традиционных 
стендов на ней представлены изделия творче-
ской студенческой лаборатории «Технология 
материалов», ставшие победителями областных 
конкурсов декоративно-прикладного искусства.

АлеКсАНдр пАТриТееВ. фоТо АВТорА

ВысТАВКА

Первых посетителей вы-
ставки поприветствовала 
депутат Законодательного Со-
брания Татьяна Кузнецова. 

— Челябинская область на 
протяжении всей своей исто-
рии связана с промышленно-
стью, добычей и обработкой 
металлов. А Златоуст в свою 
очередь известен во всем мире 
благодаря талантливым ма-
стерам, работающим в сферах 
гравировки и украшения из-
делий из стали. И эта выставка 
— пример того, как твердый, 
неживой металл оживает и 
становится 
произведе-
нием искус-
ства в руках 
умелых 
мастеров, 
— отметила 
Татьяна 
Кузнецова. 
— Можно смело утверждать, 
что традиции обработки метал-
лов и многие другие приклад-
ные направления образования 
востребованы нашей моло-
дежью. Видно, что ребята за-
нимаются интересным для них 
делом, развиваются. И речь не 
только о практических умени-
ях, развитии профессионализ-
ма, но и о духовном развитии, 
творчестве, интересе к истории 
родного края, о продолжении 
дела своих предков. 

В этом году Златоустов-
скому техникуму техно-
логий и экономики испол-
нилось 10 лет. За это время в 

В парламенте открылась уникальная выставка

«с профессией  
— В будущее»

нем подготовлено свыше 15 
тысяч специалистов. Техникум 
обладает современной мате-
риально-технической базой и 
квалифицированным педаго-
гическим составом.

По словам замдиректора 
техникума Станислава Рогова, 
сегодня в стенах учебного за-
ведения обучается более 2500 
студентов по 25 образователь-
ным программам. Важная 
работа проведена по обучению 
подростков из Ясиноватой. 
Так, после участия в профес-
сиональных пробах 13 ребят 

прошли обуче-
ние и получили 
свою первую 
профессию.

В прошлом 
году в техни-
куме заработал 
первый в ре-
гионе учебно-

производственный комплекс 
из 12 мастерских с современ-
ным оборудованием, на базе 
которых ежегодно проходят 
региональные конкурсы про-
фессионального мастерства. 
Кроме того, техникум входит в 
федеральный проект «Профес-
сионалитет» и единственный 
в области принимает участие 
сразу в семи его кластерах.

Отметив большой учебный 
и творческий потенциал об-
разовательной организации, 

депутаты с интересом озна-
комились с творческими 

работами студентов.

Татьяна Кузнецова: «Златоуст известен во всем 
мире благодаря талантливым мастерам».

Златоуст стал третьим 
после Челябинска 
и Магнитогорска 
городом Челябинской 
области, удостоенным 
почетного звания «Город 
трудовой доблести»
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Каждый год 8 сентября жители донецка празднуют день освобождения 
родного города и всего донбасса в целом от немецко-фашистских захватчи-
ков в период Великой отечественной войны. В это время тысячи эвакуиро-
ванных шахтеров помогали развивать угольную отрасль Челябинской 
области. предприятия нашего региона в свою очередь почти сразу включились 
в восстановление освобождаемых Красной армией районов донбасса. от-
того закономерно, что 80 лет назад «Челябинский рабочий» публиковал под-
робные данные о положении в наших подшефных областях.

серГей КусКоВ, ГлАВНый АрхеоГрАф оГАЧо
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соВмесТНый 
спеЦпроеКТ

«парламентской недели»
и объединенного 
государственного архива 
Челябинской области.

помощь доНбАссу
Что рассказывала 
газета

В результате немецкого 
весенне-летнего наступления 
1942 года Сталинская (Донец-
кая) и Ворошиловградская (Лу-
ганская) области были полно-
стью оккупированы противни-
ком. Народному хозяйству края 
был нанесен тяжелый ущерб: 
шахты оказались разрушены, 
сотни тысяч людей бежали или 
были насильственно вывезены 
в Германию. Только спустя год 
— в августе 1943-го — города 
Донбасса вновь стали фигу-
рировать в военных сводках, 
что на постоянной основе пу-
бликовались в «Челябинском 
рабочем». Например, в сводке 
от 24 августа 1943 года газета 
сообщала о взятии советскими 
войсками Харькова, а также 
об авиационных ударах по за-
нятым противником станциям 
Илловайск и Дебальцево. А 10 
сентября, спустя два дня после 
освобождения Сталино (ны-
не Донецк), газета сообщила: 
«Донбасс полностью освобож-
ден». Эта новость воодушевила 
эвакуированных — на шахтах 
Челябинского угольного бас-
сейна состоялись митинги.

Шахты и транспортная 
инфраструктура

24 сентября областная газета 
опубликовала заметку первого 
секретаря Копейского город-
ского комитета партии о пере-
даче шахтного оборудования, 
железнодорожного имущества 
и путейного инструмента. Эта 
помощь копейчан адресовалась 
предприятиям транспорта и 
угольным шахтам Донбасса.

Заметной вехой в разверты-
вании сбора помощи на всю 
область послужило открытое 
письмо коллектива завода име-
ни Серго Орджоникидзе «ко 
всем рабочим, работницам, ин-
женерно-техническим работ-
никам и служащим предпри-
ятий Челябинской области» 
с почином принять участие в 
восстановлении Донбасса. Это 
обращение станкостроителей, 
опубликованное 14 ноября 
1943 года, инициировало ши-

Завод им Серго Орджоникидзе. Миша Мезенцев 
выступает на собрании рабочих цеха, 1945 год.

рокую кампанию по сбору 
помощи не только от предпри-
ятий, но и от простых жителей.

Через неделю (21 ноября) 
читатели узнали о сборе в 
цехах завода Серго Орджони-
кидзе «лишнего» инструмента 
и оборудования, в том числе 
об отправке 150 метров изоля-
ционной ленты.

расширение круга 
жертвователей

От номера к номеру увели-
чивалось количество упомя-
нутых городов Челябинской 
области, откуда поступала 
помощь Донбассу. Так, на-
пример, в номере от 4 декабря 

1943-го рассказано о Миассе: 
автомобильный, напилочный 
и тальковый заводы, трест 
«Миасс Золото», а также мест-
ный леспромхоз собирали и 
отремонтировали оборудова-
ние для «всесоюзной кочегар-
ки». А жители города пожерт-
вовали предметы домашнего 
обихода и книги.

19 декабря в заметке «Для 
родного Донбасса» сообща-
лось о сборе оборудования и 
вещей в Челябинске, Магни-
тогорске, Златоусте, Верхнем 
Уфалее, Кыштыме, Миассе, 
Кусе, Коркино и Чебаркуле. 
Последствия тяжелой войны 
сказывались и в глубоком ты-
лу: на предприятиях собирали 

поломанное оборудование и 
инвентарь, который ремон-
тировался молодежно-комсо-
мольскими бригадами.

К декабрю 1943 года в 
Челябинской области была 
организована система сбора 
и отправки промышленного 
оборудования и дефицитных 
материалов.

благодарность            
от товарища хрущева

В 1944 году было продолже-
но освещение восстановления 
Сталинской (Донецкой) обла-
сти. 29 января редакция опу-
бликовала письмо первого се-
кретаря Сталинского обкома 
партии «Привет челябинцам 
от трудящихся Донбасса». Оно 
сообщало, что восстановлено 
уже 10 шахт, возобновилась 
работа железной дороги и пу-
щена первая очередь Зуевской 
ГРЭС. А 11 марта Никита Хру-
щев от имени народа Украины 
поблагодарил челябинцев за 
уже оказанную помощь. Сей-
час оригинал исторического 
письма хранится в фондах 
Объединенного государствен-
ного архива Челябинской об-
ласти.

Вместе с письмом высоко-
поставленного партийного 
руководителя газета напеча-
тала информацию о масшта-
бах оказанной помощи. В 
четвертом квартале 1943 года 
в Донбасс было направлено 

более 100 вагонов с грузами, в 
том числе 234 электромотора, 
77 трансформаторов и изготов-
ленные Копейским машино-
строительным заводом насосы, 
которые использовались для 
откачки воды из затопленных 
шахт. С предприятий Челябин-
ской области в Донбасс посла-
ли 400 рабочих, а также 700 мо-
лодых выпускников-рабочих 
ремесленных училищ.

мало слов,                       
но много дела

8 сентября 1944 года, к го-
довщине освобождения Дон-
басса, «Челябинский рабочий» 
перепечатал беседу корреспон-
дента ТАСС с заместителем 
наркома угольной промыш-
ленности Егором Абакумовым. 
По должности он курировал 
восстановление угольных шахт 
Донецкого бассейна. По его 
данным, в Донбассе за про-
шедший после освобождения 
год удалось возобновить рабо-
ту 102 крупных и 650 мелких 
шахт. Увеличивать их произ-
водительность правительство 
предполагало за счет механиза-
ции производства.

В 1944 году о помощи Дон-
бассу публиковались и мест-
ные материалы. 26 февраля 
была опубликована крити-
ческая заметка «Так ли надо 
выполнять заказы для Донбас-
са?». Автор обвинил Магни-
тогорский металлургический 
комбинат в срыве поставки ли-
тейного чугуна на Копейский 
машиностроительный завод. 
Отчего комбинат «Сталин-
уголь» недополучил 20 насосов. 
В апреле было сообщено о раз-
работке более мощной модели 
шахтных насосов.

В целом, нужно сказать, что 
в течение 1944 года публика-
ции о шефстве Челябинской 
области над Донбассом на 
страницах «Челябинского ра-
бочего» появлялись все реже. 
Но в 1945 году шефство над 
Донбассом было гальванизи-
ровано особым постановлени-
ем Госкомитета обороны. Тема 
помощи, оказываемой нашей 
областью Донбассу, прослежи-
вается в публикациях «Челя-
бинской рабочего» по крайней 
мере до лета 1946 года.

Уменьшение интенсивности 
публикаций в местной прессе 
не означало сокращения ре-
альных поставок. В Донбасс из 
Челябинской области на регу-
лярной основе направлялись 
грузы с металлом и станками, 
а районы горнозаводской зо-
ны направили значительное 
количество лесоматериалов и 
крепежа.

Члены бюро Челябинского 
обкома ВКП(б), 1943 год.
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более двух тысяч заявок, 335 команд из 39 
муниципалитетов и семи районов города Челя-
бинска. На этой неделе в южноуральской сто-
лице стартовал образовательный форум 
«движения первых» в рамках регионального 
конкурса «Юный Глава».
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НА ЮжНом урАле  
ВыберуТ ЮНоГо ГлАВу

На форум съехались 
школьники и студенты — по-
бедители регионального отбо-
ра в кандидаты на пост юного 
главы, а также их педагоги и 
наставники. Совместно с гла-
вами своих муниципальных 
образований ребята создавали 
и реализовывали социальные 
проекты — от экологиче-

ских акций до культурных 
мероприятий. После чего 
представляли достижения, 
демонстрируя, как их ини-
циативы могут стать основой 
для будущего развития муни-
ципалитета.

В качестве почетного го-
стя на церемонию открытия 
форума был приглашен пред-

Цель конкурса 
«Юный Глава» — 
формирование 
ученического и 
студенческого 
актива 
муниципальных 
образований, 
молодежных 
общественных 
объединений. 
Выборы юного 
главы состоятся  
в октябре 2024 года.

седатель Законодательного 
Собрания олег Гербер. Он 
отметил, что конкурс собрал 
самых активных и смелых мо-
лодых людей из разных угол-
ков Челябинской области.

— Здесь сегодня ребята, 
неравнодушные к жизни сво-
ей малой родины, искренне 
стремящиеся изменить мир к 
лучшему. Сегодня у вас есть 
все возможности проявить и 
показать себя, — обратился 
к участникам форума спикер 
регионального парламента. — 
Главное, чтобы вы понимали 

одну простую вещь: любые го-
сударственные должности — 
это особая специфика и боль-
шая ответственность. Целью 
всех ваших начинаний, ваших 
социально значимых проек-
тов, которые вы уже продви-
гаете вместе с наставниками, 
должно быть благое желание 
дать своему городу, району, се-
лу что-то хорошее и полезное. 
И я думаю, у нашей страны 
большое, светлое будущее 
именно благодаря тому, что 
есть такая классная молодежь, 
как вы, будущие юные главы.

За звание «Юный глава» поборются молодые люди 
из разных уголков Южного Урала.

«Движение Первых» сегодня объединяет инициативную молодежь по всей России.


